

## **CONSEIL D'ECOLE DU 11 JUIN 2024**

*Personnes excusées : Mme Brun.*

### **Le restaurant scolaire :**

Cette fin d'année scolaire est marquée par de nombreuses remarques d'enfants et de parents concernant le restaurant scolaire.

Suite à ces remarques nous avons organisé un conseil des enfants dédié au restaurant scolaire, et nous avons rencontré le traiteur lors d'une réunion.

Je remercie les mamans d'élèves qui ont pris du temps pour nous aider dans ces démarches : Mm Leverd et Mme Millot

Les remarques concernent aussi bien la qualité, la quantité des aliments servis que l'organisation et l'ambiance ressentie par les enfants.

Pour retrouver une pause méridienne de qualité, les diverses remarques ont été transmises au personnel, et au traiteur. Ainsi, nous pouvons travailler pour améliorer ce temps.

Pour illustrer notre travail, nous accueillons M.Elise Chapon, de la société 'Trait'Alp.

Une synthèse de la présentation et des échanges sur le sujet, sera transmis aux parents en plus de ce compte rendu.

### **Les actualités de l'école :**

**La formation** : Eduquer à la relation suivie par les enseignants a été très appréciée et nous rappelle l'importance d'apprendre à vivre ensemble.

Créer, entretenir des bonnes relations, vivre un désaccord, un conflit ... Tout cela doit s'apprendre.

L'ensemble de l'équipe enseignante suit un cursus de formation autour de la relation. Ce cursus, animé par des enseignants de « L'école de paix » en Belgique dure 3 ans. Cette année nous avons effectué notre dernière année de formation sur ce thème.

**Le Pacte** : cette année, le gouvernement a mis en place un dispositif permettant à des enseignants volontaires de réaliser des projets pédagogiques supplémentaires rémunérés.

Trois enseignantes ont souhaité profiter de ce dispositif :

Mme Pertoldi Karine a proposé des temps de soutien en lecture sur temps scolaire pour des enfants du cycle II.

Mme Medico Virginie a proposé des stages de soutien qui ont eu lieu pendant les vacances et des mercredis.

Mme Okhotnikoff a proposé une chorale et des activités de percussions corporelles sur le temps méridien.

## La vie des classes :

Pour l'ensemble de l'établissement :

**Célébration de Pâques et bol de riz :** le vendredi 29 mars. La célébration est toujours un temps fort pour nous, l'aboutissement de préparations en classes, l'occasion de célébrer la résurrection avec les enfants accompagnés par le Père Jacques Reydel.

Le bol de riz a rassemblé environ 200 personnes. Nous avons pu partager ce repas dans la cour.

La collecte a réuni 1897 € reversés à l'association « un petit pas pour un grand avenir »

Merci aux parents pour leur aide dans la cuisson du riz et pour leur participation.

**Le carnaval :** Il s'est déroulé le mardi 13 février : dans une très bonne ambiance, après un goûter de crêpes, les enfants ont défilé sur le parking. Nous avons réalisé une « flash Mob » pour terminer ce temps de fête.

## Les jeux Olympiques de Moirans pour les élèves des cycles II et III :

Tout au long de l'année, les enfants faisaient partie de l'équipe d'un pays. Chaque équipe était composée d'élèves de primaire et de collègue. Après plusieurs séances de sport « interclasse » mêlant nos élèves à des collégiens durant lesquelles les enfants ont réalisé des épreuves et totalisé des points, nous nous sommes retrouvés au stade C.Besson pour une cérémonie de clôture. Cette cérémonie regroupait les élèves des écoles et du collège de Moirans.

**Préparation de la kermesse :** Toutes les classes préparent les spectacles de danse de la kermesse. Cette année le thème sera : « Les Jeux Olympiques ».

**Le 28 juin** toutes les classes sont invitées à un concert donné par l'école de musique.

## CYCLE I

Durant les périodes 4 et 5, nous avons continué les **ateliers philo/pasto** en décloisonnant avec les 3 classes de maternelle les vendredis après-midi.

Nous avons eu la dernière visite à la **médiathèque**, ma classe n'a pas eu sa dernière séance pour cause de mauvais temps, j'ai essayé de reporter mais manque de créneau.

Nous avons fait du **théâtre** en lien avec notre thème sur les contes et le loup.

Chaque classe durant une semaine à préparer un spectacle pour les parents, tous les matins, les enfants ont fait de l'expression scénique et le vendredi, les parents ont pu assister à une représentation.

**Cycle piscine pour les GS :** tous les lundis après-midi

**Installation d'une couveuse à l'école :** Serge le fermier est venu passer une heure avec chaque classe pour expliquer son fonctionnement, il nous a parlés des poules, des coqs, des poussins, des œufs. Nous avons revu leur nourriture, leur lieu de vie, la reproduction ainsi que quelques recettes pour cuisiner les œufs.

Chaque classe va voir la couveuse régulièrement et surveille si tout se passe bien, on peut même observer un œuf par transparence grâce à une lampe.

Les poussins devraient commencer à sortir la semaine du 17 juin

**Sortie à la ferme du paysan : jeudi 6 juin :** Sortie en demi-journée avec différents ateliers : balade en tracteur pour voir certains animaux et observation des plantes et des arbres, fabrication

d'un yaourt que ns avons mangé après le pique-nique tant attendu et visite de l'étable, du poulailler, de la salle où on traie les vaches.

Première sortie en car, bien passé malgré un temps quelque peu menaçant.

**Expression corporelle avec Patricia :** Comme chaque année, Patricia nous aide à monter le spectacle de la kermesse, cette année le thème est les jeux olympiques, chaque classe va représenter un sport. Nous avons commencé vendredi dernier, les enfants auront 6 séances .

**Sortie au domaine des fauves le jeudi 4 juillet :** sortie à la journée, nous irons voir le territoire des loups, thème sur lequel ns avons travaillé pendant la période 4.

**Un grand merci à l'APEL pour l'achat de nouveaux vélos qui font le bonheur des enfants.**

**Un grand merci également aux parents qui sont toujours présents pour encadrer les activités à l'école ou à l'extérieur**

## **CYCLE II :**

**La dernière sortie ski** a eu lieu à Méaudre le 14 mars. Très bonne journée. Nous avons la volonté de reconduire un cycle ski l'année prochaine, cela dépendra du financement par l'Apel, l'Apel 38 et la mairie.

**Concert sous le préau :** Le vendredi 24 mai, nous avons fait deux concerts avec les classes de la classe GS/CP au CM2. Au programme : une première partie musicale avec des « Boom wackers » ; Ce sont des tubes raisonnants qui font des notes : les enfants ont interprété des morceaux plus ou moins connus puis dans la seconde partie, les CM1 et CM2 ont chanté des chansons sur le thème des grandes inventions.

**Classe CP/CE1 :** Une sortie pour visiter la tour de Crest est prévue le mardi 25 juin : thème : le moyen âge. Il y aura une visite et un atelier programmés.

### **Classe CE1/CE2 :**

- **éducation musicale :** entraînements hebdomadaires et concert de boomwhackers dans la cour de l'école devant les parents
- **sortie** prévue le 21/06 (CE1-CE2 et CE2-CM1) : Grottes de Saint-Christophe et voie Sarde (une journée) ; visite des grottes et déambulation le long de la voie Sarde avec explications historiques, pique-nique
- **permis piéton pour les CE2 :** intervention de la police municipale en classe, une première fois pour sensibiliser les élèves aux dangers de la route et présenter les panneaux et conduites à tenir en tant que piéton ; puis travail régulier en classe sur ces points et retour de la police pour faire passer un petit examen, le « permis piéton », réussi par la totalité des CE2
- **piscine avec natathlon :** le cycle piscine s'achève, des progrès et une petite compétition prévue pour la toute dernière séance – merci aux parents qui se portent volontaires pour accompagner

- **sport** : sandball avec Benoît, jeux de balle préparatoires puis matchs et enfin tournoi entre deux classes (CE1-CE2 et CE2-CM1)
- **deux sorties** d'une matinée chacune (CE1-CE2) à la découverte du patrimoine de Moirans avec intervenants (Maryvonne Cussac) – mairie, église médiévale, tour dite « romaine », couvent des Cordeliers, auberge de « la Montagne », parc de la Grille, le tout préparé en amont avec diaporama
- **sorties médiathèque**, emprunt de livres – encore merci aux parents accompagnateurs

### **GS/CP et CP/CE1 :**

En fonction de la météo, un pique-nique dans un parc de Moirans sera peut-être proposé aux enfants la dernière semaine de classe.

## **CYCLE III**

- **La grande Dictée** avec Guillaume Terrien - organisée par la ville de Renage et l'association des Balladins. Nous sommes fiers des résultats de nos élèves qui ont même reçu des cadeaux ( un puzzle pour chaque classe).

**Permis piéton (CE2), Permis vélo (CM1), Permis internet (cm2)** : en lien avec la police municipale et la gendarmerie, les enfants ont préparé et passé ces différents permis.

**Le « porter secours » ( CM2)** : Initiation au secourisme : partie théorique + partie pratique avec l'intervention de parents bénévoles infirmiers, auxiliaire puéricultrice et sapeurs pompiers. –

**Matinée scientifique: « ça coule ou ça flotte ? »**. Calcul de la masse volumique. – Animée par une maman.

**Un grand merci aux parents qui ont participé à ces deux dernières activités !**

**Expression corporelle / danse** avec Patricia. qui sera présenté le 25 juin : spectacle de danse salle Louis Barran.

### **SORTIES :**

**Musée de la Résistance** tous les CM2. –

**Musée de la noix** classes CM1/CM2 et CM2.

**Concert** à la Halle Martin le 28 juin : pour les CM1 –

**Voyage scolaire** des CE2/CM1 à St Christophe la GROTTTE –

**Classe découverte de 2 jours** à Indian's vallée dans la Drôme : classes CM1/CM2 et CM2 –

**Boum des CM2** prévue le 02 juillet.

## Les actualités de L'Ogec :

**L'Ogec remercie les enseignants et Martine** qui ont bénévolement aidé au remplacement de Marie France Guely, en arrêt maladie. Les enseignants ont assuré une partie de la surveillance de cour le midi et Martine une partie des études du soir.

Projet d'installation d'une cabane dans la cour.

## Les actualités de l'Apel

Nous finissons les ventes de l'année avec la vente de bières et sirops.

Les recettes ont été légèrement à la hausse par rapport à celles que nous avions estimées.

Nouveauté à venir pour les photos de classes. Le choix a été fait de travailler avec un photographe local et les photos sont de meilleures qualités. Seul point négatif, sur le fait qu'il y aura moins de goodies. Par contre, une charge de travail réduite pour les parents bénévoles au profit de l'Apel qui n'auront plus le lien à faire pour les commandes. Les familles recevront un bon de commande et seront autonomes grâce à un QRCode. Seule la réception et distribution des photos se feront par l'Apel.

L'apel est en pleine préparation de la kermesse.

Les réservations des repas sont terminées, les différentes formules proposées ont bien fonctionné.

Les retours des souches de tombola se font jusqu'au 21 juin pour que les bénévoles de l'Apel puissent avoir le temps de tirer un gagnant par carnet. (Pour rappel 300 carnets vendus l'année dernière)

Nous espérons que le beau temps soit au rendez-vous.

Suite à la visite d'un membre de l'Apel 38, il nous est remonté que nous devons clôturer l'année écoulée au 31 juillet avec tout ce que cela implique. (rapport moral, rapport financier, assemblée générale...)

Nous remercions l'ensemble des parents bénévoles qui s'investissent pleinement pour permettre de faire vivre l'Apel et par conséquent les projets pédagogiques de l'établissement. Ainsi que les parents qui nous aident ponctuellement, notamment à la kermesse.

Toute l'équipe de l'Apel vous souhaite un bel été, et vous invite à la rejoindre lors de l'assemblée générale.

## **Perspectives et changements pour l'année prochaine :**

**Création d'une commission pastorale :** Nous sommes en recherche de parents volontaires pour nous aider dans l'animation des célébrations (Musique, chant, matériel etc...). Il y aura une réunion avant chaque célébration pour voir avec cette commission l'aide que les parents pourront apporter.

### **Le nouveau projet pédagogique débutera l'année prochaine**

Pour ce nouveau projet, nous avons choisi trois axes pédagogiques : **l'écriture, la lecture, et la résolution de problèmes.**

L'année 2024/2025 aura l'écriture comme axe prioritaire et notamment des activités de motricité fine pour améliorer ou préparer à l'écriture.

### **Les classes et effectifs :**

Effectif en baisse avec 230 élèves (242 cette année).

Un **temps d'intégration** dans les classes de l'année prochaine est prévu le lundi 01 juillet de 9h à 10h.

Les listes de fournitures seront distribuées aux enfants à cette occasion et mises sur le site de l'école en juillet.

**La rentrée** se fera le lundi 2 septembre. La prérentrée des enseignants et personnel se fera le vendredi 31 août.

### **Questions diverses :**

Le fait qu'il n'y ait pas de personnel de l'école à la porte principale inquiète certains parents sur la sécurité d'élèves qui pourraient sortir sans qu'un parent ne s'en aperçoive.

Nous allons penser à cette inquiétude lors de la préparation de l'organisation de l'année prochaine.

### **- Restauration :**

Est-ce qu'il serait possible de proposer des repas sans gluten ?

Cela n'est pas possible. En cas d'allergie, il faut établir un PAI avec le médecin et l'école.